

EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Agosto de 1974

A continuación se ofrece un resumen de los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional y mundial durante el presente mes, preparado por la División de Investigaciones Económicas de la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

I — COLOMBIA

- a) Visita de autoridades cafeteras del Africa.
- b) Precios externos del café.
- c) Exportaciones de café.

II — VARIOS

- a) Brasil. Resoluciones del Instituto Brasileño del Café. Visita de representantes africanos.
- b) El Salvador. Suspensión de las exportaciones de café.
- c) Centroamérica. Cosechas reducidas.
- d) Haití. Préstamo para mejorar la caficultura.

I — COLOMBIA

a) **Visita de autoridades cafeteras del Africa.** El Ministro de Agricultura de Costa de Marfil, señor Abdoulaye Sawadogo, presidió un grupo de autoridades cafeteras del continente Africano que visitó a Colombia durante el presente mes de agosto.

Durante su estada sostuvo reuniones con los Ministros de Hacienda, Rodrigo Botero M.; de Desarrollo, Jorge Ramírez O.; el Gerente General de la Federación Nacional de Cafeteros, Arturo Gómez Jaramillo y otros funcionarios del gobierno.

En declaraciones para la prensa, el Ministro Sawadogo afirmó que una de las aspiraciones más importantes en el seno del gremio, actualmente, es la de conseguir unidad de criterios de todas las naciones productoras de café, a fin de presentarse en mejores condiciones frente a los países consumidores del grano.

El ministro añadió que su país se encuentra listo para propiciar cualquier tipo de conversaciones y medidas que conduzcan al logro de acuerdos para establecer una política fuerte y adecuada en las zonas consumidoras.

“Es hora de conversar ampliamente —indicó— con los consumidores de los Estados Unidos y del Mercado Común Europeo, para normalizar las relaciones entre unos y otros”.

Sin señalar el nombre, el señor Sawadogo reconoció la existencia de brotes de indisciplina entre algunas naciones productoras de café. Dijo, “hay países pequeños, que son productores del grano, que se lanzan a los mercados internacionales a vender su café cueste lo que cueste”, dejando entrever que son estos los causantes de la indisciplina a que se refirió inicialmente.

En cuanto a la baja en los precios del café en los mercados mundiales dijo que se produjo como consecuencia de un anunciado paro naviero que, finalmente, no se llevó a cabo. “Esta situación de tensión hizo que los mayores compradores de los Estados Unidos se aprovisionaran con antelación y como no se efectuó el paro, quedaron suficientemente abastecidos, ocasionando, en consecuencia, una baja en los precios”.

b) **Precios externos del café.** Los cafés colombianos “MAMS” registraron durante el mes de agosto las siguientes cotizaciones diarias en el mercado de Nueva York:

		Centavos de US\$ por libra
1974—Agosto	1.....	75,00
	Agosto 2.....	74,50
	Agosto 5.....	74,50
	Agosto 6.....	74,50
	Agosto 7.....	74,50
	Agosto 8.....	71,25
	Agosto 9.....	70,88
	Agosto 12.....	70,50
	Agosto 13.....	71,00
	Agosto 14.....	70,50
	Agosto 15.....	70,00
	Agosto 16.....	69,50
	Agosto 19.....	69,50
	Agosto 20.....	73,00
	Agosto 21.....	76,00
	Agosto 22.....	77,00
	Agosto 23.....	78,00
	Agosto 26.....	77,50
	Agosto 27.....	76,50
	Agosto 28.....	77,00
	Agosto 29.....	76,00
	Agosto 30.....	76,00
	Promedio del mes	73,78
	Promedio del mes anterior.....	78,15
	Diferencia	-4,37 (-5.6%)

c) Exportaciones de café colombiano

Cuadro comparativo y participación porcentual

(Sacos de 60 kilos)

Mes de agosto

	1973	%	1974	%	Diferencia
Estados Unidos...	126.775	28.6	83.814	23.0	- 42.961
Europa	284.797	64.3	202.887	56.0	- 81.910
Otros	31.691	1.1	78,260	21.0	+ 46.569
Total	443.263	100.0	364.961	100.0	- 78.302

Acumulado enero-agosto

	1973	%	1974	%	Diferencia
Estados Unidos...	1.672.774	39.4	2.143.962	43.0	+471.188
Europa	2.359.469	55.6	2.485.708	50.0	+126.239
Otros	212.668	5.0	317,184	7.0	+104.516
Total	4.244.911	100.0	4.946.854	100.0	+719.943

II — VARIOS

a) Brasil - Resoluciones del IBC. Durante el mes de agosto, el Instituto Brasileño del Café dictó las siguientes resoluciones:

Resolución N° 882, por medio de la cual se establecieron los precios mínimos de registro para declaraciones de ventas de café desde el 1° de agosto, para embarques hasta el 30 de noviembre de 1974, dejando inalterados los precios de registro y la cuota de contribución establecidos en la Resolución N° 880; igualmente establece una reducción o "reintegro" de hasta 4¢ de dólar por libra para los cafés anteriores, exceptuando el café lavado. Esta resolución también suspende el sistema de cuotas individuales a partir del 1° de agosto.

Resolución N° 883, que establece los precios mínimos de "declaraciones de venta" para los cafés solubles para embarques hasta el 28 de febrero de 1975, los cuales quedaron iguales a los establecidos en la Resolución N° 879.

Resolución N° 884, por medio de la cual se ajusta a partir del 15 de agosto, la cuota de contribución sobre la exportación de café verde o su equivalente en café tostado/molido de US\$ 24,64 a US\$ 25,83 por saco de 60.5 kilogramos, en concordancia con la devaluación del cruzeiro efectuada la noche anterior, de 6,845/6,888 a 6,98/7,02.

Resolución N° 885, que abre los registros de "declaraciones de venta" relativos a la exportación de café verde en grano o el correspondiente en tostado/molido, a partir del 26 de agosto de 1974, inclusive, para embarques hasta el 31 de diciembre de 1974, a los mismos precios mínimos de registro y en el mismo reintegro aprobado en la forma fijada por la Resolución N° 882 del 31 de julio de 1974, así como la misma cuota de contribución fijada por la Resolución N° 884 del 14 de agosto de 1974.

Resolución N° 886, por medio de la cual abren los registros de "declaraciones de venta" relativos a la exportación de café soluble de las calidades "secado por aspersión" y "lío-filizado", desde el 26 de agosto de 1974, inclusive, para embarques hasta el 31 de marzo de 1975, a los precios mínimos de registro que se refiere la Resolución N° 883.

Visita de representantes africanos. El Brasil fue visitado por una misión encabezada por el señor Abdoulage Sawadogo, Ministro de Agricultura de Costa de Marfil, en representación de los intereses de la Organización Interafricana de Café (IACO) y la Organización Africana y Malgache de Café (OAMCAF).

Durante las reuniones efectuadas con dirigentes cafeteros del Brasil, el señor Antonio Azeredo da Silveiro, declaró que "esta parece ser una gran oportunidad para tener un intercambio de ideas constructivas sobre el café, producto de fundamental importancia para nuestras economías. La situación del mercado internacional de café presenta nuevamente aspectos perturbadores; dediquemos los próximos días para estudiar esa situación y tratar de encontrar fórmulas para restaurar el orden en el mercado".

El señor ministro indicó que consideraba la visita de las autoridades africanas como "una demostración real del deseo de los países africanos de unirse a los esfuerzos en defensa de los intereses de los productores de café". Agregó que estaba convencido de que "se tomarían importantes medidas para responder, en estrecha cooperación, a los desafíos que hoy enfrentamos".

b) El Salvador. **Suspensión de las exportaciones de café.** El Salvador continuará manteniendo la suspensión de sus exportaciones de café indefinidamente, con el objeto de estimular la recuperación de los precios del café en los mercados mundiales. Esta suspensión de las exportaciones de café se inició en julio pasado, conjuntamente con otros cinco productores latinoamericanos.

c) Centroamérica. **Cosechas reducidas.** Se informó desde El Salvador que las cosechas de los cafés suaves de Centroamérica en 1974/75 quizás sufran una reducción mínima de un 20%, debido a las plagas, a las intensas lluvias y a la escasez de fertilizantes. Esta estimación fue hecha por expertos del comité regional para la defensa del café contra plagas y enfermedades exóticas.

d) Haití. **Préstamo para mejorar la caficultura.** El gobierno de los Estados Unidos otorgará un préstamo a Haití de US\$ 6 millones, para el fortalecimiento de la producción del café, producto básico en la economía de ese país. Según acuerdo fir-

mado para tal fin por el señor Heyward Isham, Embajador de los Estados Unidos y por los Ministros de Industria y Comercio de Haití, el gobierno haitiano destinará otros US\$ 2 millones para el financiamiento del proyecto, que incluye entre otras medidas, el establecimiento de almárgos de café, la

introducción de variedades de café resistentes a las enfermedades y un nuevo sistema de distribución con seis centros regionales de recibo. La producción de café de Haití ha declinado a consecuencia de la erosión del suelo, de las enfermedades de los cafetos y de las condiciones climáticas desfavorables.

DISCURSO DEL DOCTOR ALFONSO LOPEZ MICHELSEN, AL TOMAR POSESION DE LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

Lo sencillo de esta ceremonia en nada desdice de su significado. El juramento que acabo de prestar, como Presidente de Colombia, constituye honor y compromiso que gravitará sobre mis hombros durante el mandato que se me confiere y por el resto de mis días.

No vengo, señor Presidente, y señores miembros del Congreso, hasta el más alto cargo de la Nación, por haber escalado rigurosamente los peldaños de la vida pública. Paradojalmente, vengo representando, por voluntad propia, una tradición de inconformidad con lo existente, que hoy me convierte en personero de todo el conglomerado colombiano, que confía en que podré dar evasión a viejas aspiraciones represadas.

Me explico de este modo el que, habiendo sido tradicionalmente esta ceremonia de transmisión de poderes ocasión de cita y de diálogo entre el Presidente entrante y el vocero del partido contrario, para alinderar sus respectivos territorios, no le haya correspondido en esta ocasión a un representante del Partido Conservador, recibirme el juramento de rigor. Se cumple en este caso el acto con la presencia de mi compañero de campaña presidencial y antiguo adversario, quien, como Presidente del Congreso y jefe natural de su partido me proporciona la oportunidad de formular unas breves apreciaciones. Sobrados títulos tiene el señor Presidente del Congreso, doctor Julio César Turbay Ayala, como adalid de la recuperación democrática, desde la caída de la dictadura hasta la conformación del actual gobierno para presidir este acto. Sirvió con convicción los postulados del Frente Nacional, así como quien habla, que fuera crítico caracterizado de algunas de las instituciones del plebiscito, puede reclamar un derecho de primogenitura en estas faenas, como que contribuyó a facilitar el llamado "desmonte", cuando el transcurso del tiempo para el

cual había sido proyectado y el atardecer del sistema desdibujaban los mecanismos del Frente Nacional. Muchas de mis apreciaciones críticas fueron aceptadas e incorporadas en la enmienda constitucional de 1968.

Es la disculpa que quiero brindar a mis conciudadanos por las limitaciones que advertirán durante mi gestión, que obedecen precisamente a esa falta de veteranía, de familiaridad con las tareas de gobierno, al que tuve acceso solo hacia el final de mi vida pública, cuando pude desempeñar cargos y ejercer empleos, que no estuvieran reñidos con mis convicciones.

Vengo de la llanura, como la mayor parte de los electores que depositaron el voto a favor de mi nombre, en el certamen cívico del 21 de abril. Represento, si no por mis apellidos ni por mi condición económica, ese mismo estado llano, al que pertenece la inmensa mayoría de los colombianos.

INTERPRETARE LAS VIVENCIAS COLOMBIANAS

Imposible sería, en el breve lapso de cuatro años, remediar males que remontan a los orígenes mismos de la nacionalidad. Pero la aspiración de quien, por injustificada benevolencia de sus compatriotas, fuera escogido, entre 23 millones de habitantes para representarlos, es abrirle camino a las aspiraciones de los más, aplazadas las unas por años, las otras por centurias. ¿Qué programa mejor para un Presidente, respetuoso del estado de derecho, de la constitución y de las leyes, que procurar darle vigencia a viejos anhelos represados, creando los canales para que su presión no engendre el desorden ni la anarquía? Más que cualquier programa, fruto de la lectura, de la erudición o de la imaginación creadora, prefiero interpretar las vivencias colombianas, tal como pude auscultarlas en el decurso de